

Domingo 27 de agosto de 2023

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

DENUNCIAS

ATIENDE EL IEEQ 27 EXPEDIENTES POR DENUNCIAS

Por Zulema López

Son 27 los expedientes que se han armado al interior del IEEQ, derivado de la presentación de denuncias, 16 de ellos se encuentran aún en trámite, informó Grisel Muñiz, consejera presidenta del instituto. Detalló que de los 16 que aún se encuentran en trámite, cuatro se catalogaron como procedimientos especiales sancionadores, por tratarse de presunta violencia política en razón de género. Los procedimientos especiales sancionadores conforman el 25% de los expedientes que aún se encuentran en construcción. En cuanto a los procedimientos ordinarios sancionadores, esos conforman el 75% de los expedientes que se encuentran aún en fundamentación al interior del IEEQ, cifra que corresponde a 12 casos. Algunas de las posibles faltas que se reportan dentro de esos 12 expedientes que aún se elementan mencionó posibles actos de promoción anticipada, otros generados por propaganda gubernamental, otros por el uso indebido de recursos públicos y otros por posible propaganda a través de la cual se vulneró el interés superior de la niñez (...) (EUQ 3)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PAN QUERÉTARO AÚN NO DETERMINA SI REPLICARÁ FRENTE AMPLIO A NIVEL LOCAL

El único acercamiento que se tiene con las dirigencias del PRI y PRD en Querétaro es para dialogar sobre los temas del Frente Amplio por México; sin embargo, aún no ha habido diálogo sobre una posible alianza con dichos partidos en lo local, destacó la presidenta del Comité Directivo Estatal del PAN, Leonor Mejía. (ADN INFORMATIVO)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ENDEUDAMIENTO SERÁ TRANSPARENTE: ÁNGELES

Proyecto eléctrico es único en el país, opina presidente de la Comisión de Planeación. (DQ, principal)

N: EXITOSA CLAUSURA

Concluye la 2ª edición del festival Querétaro Experimental. (N, principal)

AM: EN ESCUELAS, OPCIONAL EL USO DE CUBREBOCAS

La secretaria de Salud, Martina Pérez, recomendó la implementación de filtros sanitarios, pero señaló que es decisión de las escuelas el uso de cubrebocas. (AM, principal)

EUQ: COMENZARÁ EL ESTADO CICLO ESCOLAR SIN LIBROS DE TEXTO

Se esperará la determinación jurídica respecto a su distribución, informó el magisterio queretano, materiales de la SEP pueden ser utilizados, indican. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

VAN AL 68% OBRAS EN CINCO DE FEBRERO

Las obras que se realizan en Paseo Cinco de Febrero llevan un avance del 68%, lo cual tiene que ver con la apertura de los carriles en el paso a desnivel ubicado a la altura de la carretera a Tlacote, informó Fernando González, secretario de la SDUOP. (DQ)

Domingo 27 de agosto de 2023

CADA ESCUELA DECIDIRÁ SI EXIGE USO DE CUBREBOCAS EN EL REGRESO A CLASES: SESEQ

El uso de cubrebocas al interior de las escuelas será decisión de cada uno de los centros educativos, confirmó la secretaria de Salud, Martina Pérez. Esto porque a partir del lunes regresarán a clases los alumnos del nivel básico, por lo cual la dependencia recomendó a las autoridades educativas mantener los filtros sanitarios. (N, AM)

CAPACITAN A PROMOTORES DE LA SALUD

La SESA impartió un curso taller de actualización, con el objetivo de analizar las Guías Alimentarias Saludables y Sostenibles para la población mexicana 2023, esto a través de los profesionales de la Coordinación de Promoción de la Salud de la Jurisdicción sanitaria número uno. (N)

LLEVA ST CAPACITACIÓN A MUJERES DE BERNAL - EL QUERETANO

Con la finalidad de impulsar a las mujeres del pueblo mágico de Bernal, en el municipio de Ezequiel Montes, personal de la ST capacitó para autoempleo a un grupo de 21 participantes por medio de un taller de medicina tradicional y herbolaria, técnica bajo la cual elaboran diversidad de productos que podrán ser comercializados en la zona. En el encuentro, la titular Liliana San Martín reconoció el interés e ímpetu de las beneficiarias, a quienes se les brindó capacitación sin costo, una beca de tres mil 500 pesos. (N, DQ)

NEARSHORING ATRAE NUEVAS INVERSIONES

Aunque los sectores automotriz y aeroespacial son los principales tractores de inversión hacia la entidad, producto de la relocalización, el nearshoring está siendo atractivo para todo el sector productivo, pues la industria de alimentos y bebidas, así como la de tecnologías de la información, están registrando también una importante llegada de inversiones, informó el secretario de la SEDESU, Marco del Prete. (EUQ)

REGISTRAN CUATRO MIL INFRACCIONES EN TRAMO MUNICIPALIZADO DE LA AUTOPISTA 57

En lo que va desde el arranque de sanciones por exceso de velocidad en el tramo municipalizado de la Autopista México-Querétaro, la SEMOV impuso más de cuatro mil infracciones por exceder los límites de velocidad a la que circulan los vehículos, dio a conocer el titular Rodrigo Vega. (EUQ)

ESPERAN MACRO INDICADORES PARA CONSTRUIR EL PPE 2024

El secretario de Finanzas, Gustavo Leal, dio a conocer que la construcción del Proyecto de Paquete Económico del estado dependerá de los macro indicadores de la economía mexicana. Compartió que a partir de los números que libere el gobierno de la República, el próximo 8 de septiembre, las secretarías estatales y los municipios tendrán hasta el 31 de octubre para enviar sus presupuestos 2024, al Gobierno del Estado. (N)

REHABILITAN INSTALACIONES DE PRIMARIA CONSTITUCIÓN EN EL MARQUÉS

Se llevó a cabo una jornada de rehabilitación y mantenimiento en escuelas. Este acto estuvo presidido por la secretaria de la SEDEQ, Martha Soto, la cual, visitó la escuela primaria Constitución, con el apoyo de la empresa Brose, revisando las instalaciones para beneficiar a 224 estudiantes. (N)

EN QUERÉTARO ESTÁN EN CONDICIONES ADECUADAS PARA EL REGRESO A CLASES: USEBEQ

El coordinador de la USEBEQ, Raúl Iturralde, destacó que el siguiente lunes volverán a las aulas alrededor de 380 mil alumnos del nivel básico. Agregó que las escuelas se encuentran en condiciones adecuadas para el regreso a clases el 28 de agosto y arrancar el nuevo curso. (AM)

ALISTA GOBIERNO ENTREGA DE ÚTILES

La secretaria de Educación anunció que se tiene lista la entrega de útiles escolares a los alumnos de educación básica, así como uniformes deportivos sólo para los niveles de primaria y secundaria, lo cual representa una inversión de 400 mdp en apoyo a las familias, informaron Martha Soto, titular de la SEDEQ, y Raúl Iturralde, coordinador de la USEBEQ. (DQ)

Domingo 27 de agosto de 2023

QUERÉTARO INICIARÁ CICLO ESCOLAR SIN LIBROS DE TEXTO

Pese al aval de los expertos, el nuevo ciclo escolar en Querétaro iniciará sin los Libros de Texto Gratuitos emitidos por la SEP, pues se esperará a la determinación jurídica. (...) De acuerdo con el coordinador de la USEBEQ, Raul Iturralde, el nuevo ciclo escolar iniciará con el apoyo de cuadernillos que fueron desarrollados por expertos. (EUQ)

EL COORDINADOR DE LA USEBEQ SEÑALÓ QUE YA LLEGARON CERCA DE UN MILLÓN 890 MIL LIBROS

Los cerca de un millón 890 mil "Libros de Texto Gratuito" que ya llegaron a Querétaro, aún se encuentran en bodegas regionales, por si el asunto jurídico en torno a ellos se resuelve en próximas horas, contar con la capacidad logística para la repartición de los materiales didácticos. El coordinador de la USEBEQ, Raúl Iturralde, precisó que la SEP deberá enviar 2 millones 700 mil libros a la entidad, de los cuales ya están en territorio queretano 70%. (N)

PODER JUDICIAL

PROMUEVEN PRIVACIDAD DE DATOS PERSONALES

Es importante garantizar el derecho de privacidad y proteger los datos personales y sensibles de las partes y testigos que intervienen en un procedimiento judicial, expuso la magistrada presidenta del Poder Judicial, Mariela Ponce, durante el evento la "Ruta de la Privacidad Querétaro 2023", que llevaron a cabo el INAI e INFOQRO. (DQ)

FALTA HOMOLOGAR EL REGISTRO DE DEUDORES

Hasta ahora, el Poder Judicial no ha solicitado modificaciones legislativas tras la aprobación y entrada en vigor de los lineamientos del Registro Nacional de Obligaciones Alimentarias, dio a conocer Mariela Morán, diputada local. (DQ)

PODER LEGISLATIVO

ENDEUDAMIENTO SERÁ TRANSPARENTE: ÁNGELES

La autorización del endeudamiento del estado permitirá el desarrollo de la entidad, además de que el crédito solicitado será auditado y transparente en su aplicación, enfatizó Gerardo Herrera, diputado presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LX Legislatura. (DQ).5)

MUNICIPIOS

MURIERON 34 POR ACCIDENTES CARRETEROS

Durante el primer semestre se tiene una cifra similar a la de 2022, lo anterior de acuerdo con datos del informe mensual elaborado por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, considerando todas las vialidades. Durante el primer semestre de 2023 hubo 34 muertes en accidentes de tránsito en el municipio de San Juan del Río. (ESSJR)

INCREMENTÓ EL DELITO DE AMENAZAS EN PE

De enero a julio de este año, el delito de amenazas en el municipio de Pedro Escobedo incrementó un 26%, lo anterior con respecto al mismo periodo de 2023. De acuerdo con cifras oficiales vertidas en el informe "Incidencia delictiva del fuero común", en los siete meses de este 2023 se registraron 58 casos de esta incidencia delictiva. (ESSJR)

LEDESMA VA POR LA REELECCIÓN

Carlos Ledesma, presidente municipal de San Joaquín, confirmó que está interesado en buscar la reelección como alcalde, aunque aseveró que actualmente se encuentra concentrado en su función. Recordó que llegó a

Domingo 27 de agosto de 2023

la demarcación de la mano del Partido Verde Ecologista de México; sin embargo, externó que no ha habido acercamientos con la dirigencia en ese sentido. (DQ, N)

INFORMACIÓN GENERAL

ENCUENTRAN INDICIOS DE SIETE POSIBLES LOCALIZABLES

Como resultado de las Jornadas de Búsqueda Nacional en Vida, a unos días de que culminen en el estado hay siete posibles casos positivos que pueden dar pie a la localización de las personas; 12 familias se han sumado por la falta de avance en sus casos. De acuerdo con Yadira González, coordinadora del colectivo Desaparecidos Querétaro, las búsquedas en anexos han dado indicios para la localización de familiares. Además, detalló que 12 familias se han sumado a los colectivos, puesto que los casos de desaparición de sus seres queridos en la entidad no han mostrado avances. (DQ, N)

SUBE BRECHA DE INGRESOS POR GÉNERO

Querétaro fue uno de los estados que aumentó la brecha de ingresos por género en los últimos dos años, según los resultados de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares. Mientras en 2020 la brecha era de 35.7% entre el ingreso de un hombre y una mujer, para 2022 fue 36% menor el ingreso que recibió una mujer en comparación con el de un varón. (EUQ)

TENDENCIA DE RECUPERACIÓN DEL SECTOR RESTAURANTERO

Rosalinda Hernández, dirigente de la CANIRAC, destacó el notable incremento en los ingresos del sector durante el periodo vacacional, en comparación con el año anterior. Resaltó que este aumento en los ingresos es un motivo de optimismo, especialmente considerando los desafíos económicos causados por la pandemia y las restricciones relacionadas con el tabaco. (N)

TRANSPORTISTAS ANUNCIAN UNA MANIFESTACIÓN ESTE MARTES

Este 29 de agosto habrá manifestación por parte de la AMOTAC, a nivel nacional, y Querétaro también participará, confirmó Enrique Peña, líder de la alianza en el estado. Lo anterior, debido a la falta de cumplimiento de solicitudes que los transportistas solicitan a nivel nacional, una de las principales, el refuerzo de seguridad en las carreteras del país. (EUQ)

SUSPENDEN EL PARO DE TRANSPORTISTAS EN QUERÉTARO, ESTO SE SABE

Suspenden paro de transportistas. La Alianza Mexicana de Organización de Transportistas suspendió el paro de 24 horas programado para el siguiente martes y que afectaría la circulación en Querétaro. En un video, el presidente de la AMOTAC, Rafael Ortiz, precisó que la decisión se tomó porque se lograron acuerdos con las autoridades federales. (AM)

BAJAN DENUNCIAS POR EXTORSIÓN 29%

Las denuncias por el delito de extorsión han disminuido en un 29% en el estado hasta el corte de julio, en comparación con el mismo período de los dos años anteriores, de acuerdo con información del SESNSP. El reporte establece que, de enero a julio de 2023, se han registrado 106 casos, contra 149 del año pasado y 150 del 2021 en los mismos siete meses. Según la información publicada, en enero ocurrieron 16 casos de extorsión, 11 en febrero, 18 en marzo, 15 en abril, 12 en mayo, 17 en junio y también 17 en julio. (DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Vizarrón no quita el dedo del renglón. Nos dicen que los habitantes de Vizarrón en Cadereyta, no bajan las manos en convertir se en el municipio número 19 del estado, y es que aunque ya les han dicho que ante el número de habitantes que tiene la comunidad no puede alcanzar la categoría de municipio, nos dicen que eso no ha sido suficiente para que la población baje las manos, por lo que este martes la organización Vizarrón Libre entregará al gobierno estatal un proyecto de municipalización con el que buscan lograr su objetivo, y es

Domingo 27 de agosto de 2023

que, nos dicen, que ante la cantidad de recursos que generan las empresas de la zona, comentan que al gobierno municipal de Cadereyta, de Miguel Martínez Peñalosa, no le conviene que Vizarrón se independice. Duro y a las rodillas. Nos dicen que los codazos y patadas bajo la mesa están con todo en el PAN queretano, y es que la carrera por el 2024 ya tiene a muchos en una carrera secreta que, sin decirlo, pero sí evidenciando, están en plena "sub-campaña". Nos dicen que dos de los competidores por un escaño importante, son Luis Nava, alcalde de Querétaro, y el alcalde tiktokero de Corregidora, Roberto Sosa, y las patadas están buenas entre ellos, y es que nos cuentan que, en un anuncio espectacular ubicado frente al Centro Cívico, sede del gobierno municipal de la capital, plantaron sendo anuncio de Roberto Sosa en el que afirman es el mejor alcalde calificado. Sin duda alguien le dijo a Sosa que en este juego las patadas son duras y a la rodilla. (EUQ 2)

EL ALFIL NEGRO

Insuperable. El festival Querétaro Experimental llegó para quedarse. Con un cierre espectacular, cautivó a miles de queretanos y visitantes que disfrutaron de la gran oferta que presentó Cultura del Municipio de Querétaro durante varias semanas. (N)

#ENLAMIRA

AMOTAC anuncia suspensión de paro de transportistas. La Alianza Mexicana de Organización de Transportistas (Amotac) suspendió el paro de 24 horas programado para el siguiente martes y que afectaría la circulación en Querétaro. El presidente del organismo, Rafael Ortiz, precisó que la decisión se tomó porque se lograron acuerdos con las autoridades federales. "Lo vamos a recorrer tres meses por haber llegado a un acuerdo con la Secretaría de Seguridad Pública, Guardia Nacional y la Secretaría de Comunicaciones; en el cual, logramos acuerdos muy importantes que nos hablan de la buena voluntad para poder retrasar un poco el paro", mencionó. El principal acuerdo fue que las rampas de emergencia, ahora, serán gratuitas y se mantendrán reuniones mensuales con la Guardia Nacional para buscar estrategias de seguridad. (AM)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA